
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ � Издается с 1999 года � № 43 (522) � 15.11.2010

Газета отмечена 
знаком отличия 
«Золотой фонд 
прессы – 2009»

Наш сайт в Интернете
www.BCLASS.ru

ISSN 2078-7693

Спрос на мини-валенки оказался таким, что организаторам 
бизнес-проекта пришлось на время приостановить прием заказов

Города примеряют валенки

Торговая марка «Северная Мануфактура» 
появилась в Архангельске меньше года назад, а ее 
продукцию – сувенирные валенки - уже можно найти 
на прилавках Москвы и Санкт-Петербурга. 

Однако в преддверии Нового года спрос превысил 
предложение -  действующее небольшое 
производство не справляется с возросшим 
ажиотажем. 

Сейчас предприятие даже приостановило прием 
новых заказов до нового года, производственных 
мощностей хватает только для того, чтобы 

отработать существующие обязательства. Впрочем, 
так было не всегда. Изначально о существовании 
«Северной Мануфактуры» никто не знал. 

Претворить задумку в жизнь помогла безвозмездная 
субсидия в размере 300 тысяч рублей на открытие 
собственного дела от министерства экономического 
развития Архангельской области. Примерно столько 
же пришлось вложить собственных средств.

На снимке (слева направо): организаторы проекта 
«Северная Мануфактура» Надежда ПОНОМАРЕВА, 
Надежда ЛУКНОВА и Ирина БЕЛОЗЕРОВА.

Бизнес-сувениры

Успевайте сделать заказ!
Сезон заказов бизнес-сувениров в самом раз-

гаре: до новогодних корпоративов отсталось чуть 
больше месяца. Успевайте сделать выбор — обра-
титесь в компанию «Символика ХХI», которая шестой 
год на собственной производственной базе успеш-
но занимается изготовлением сувенирной продук-
ции с нанесением фирменной атрибутики. 

Ручки, значки, кружки, футболки, часы, пакеты, еже-
дневники с логотипом фирмы подчеркнут ее статус, по-
могут укрепить уважение коллег и бизнес-партнеров. 

Неизменной популярностью пользуется наградная 
атрибутика: кубки, медали, дипломы, призы из стекла. 
Вы можете заказать любую продукцию с фирменной сим-
воликой: лазерная гравировка наносится практически на 
любой материал, будь то пластик, металл, дерево или 
стекло. Компания предлагает и новую услугу — нанесе-
ние логотипов на ткань. Таким образом можно украсить 
фирменную одежду, футболки, бейсболки, платки. Если 
раньше такие заказы уходили в Москву, то теперь специ-
алисты «Символики ХХI» выполняют их на месте. 

«За пять лет работы у «Символики» сложился круг по-
стоянных клиентов, среди которых — известные в Архан-
гельской области частные фирмы, а также государствен-
ные и муниципальные учреждения, - говорит директор 
ООО «Символика ХХI» Яков БЕЛАН. - Мы стремимся  
предложить клиентам максимальный сервис: минималь-
ные сроки исполнения заказа, качественное нанесение 
символики, разнообразный спектр продукции». 

ООО «Символика ХХI» 
г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, 126 

(рядом с ИФНС по г. Архангельску)
Тел: (8182) 21-02-21, 64-60-44

www.simvolika.biz

Реклама
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Население Архангельской  ■
области сокращается

Численность постоянного населения Архангельской 
области на 1 января 2010 года составила 1212,1 ты-
сячи человек, из них в городских поселениях прожи-
вает 897,9 тысячи.

Как сообщает ИА «Regnum» со ссылкой на данные пра-
вительства области, за 2009 год численность населения 
сократилась на 7,9 тысячи человек, в том числе за счет 
естественной убыли населения - на 2,8 тысячи, миграци-
онных процессов - на 5,1 тысячи. Прогнозируется, что по 
итогам 2010 года население сократится на 6,8 тысячи че-
ловек.

Предприниматели Онежского  ■
района написали губернатору

Общественный совет предпринимателей при гла-
ве Онежского района обратился с открытым письмом 
к губернатору Илье Михальчуку. Предприниматели 
просят обратить внимание на плачевное состояние 
автодороги Онега – Северодвинск и открыть по это-
му направлению автобусный маршрут.

С 30 мая 2010 года был отменён прямой пассажирский 
поезд Онега – Архангельск в связи с его нерентабельно-
стью. Официальный автобусный маршрут по-прежнему не 
открыт, а стоимость услуг авиасообщения между города-
ми составляет около 3,5 тысячи рублей.

«Информируем вас, что дорожное покрытие автодоро-
ги находится в неудовлетворительном состоянии, вслед-
ствие чего время в пути увеличилось в два раза», - гово-
рится в письме.

Как сообщили в пресс-службе областного правитель-
ства, в РЖД отправлено письмо с требованием заплани-
ровать в 2011 году восстановление движения пассажир-
ского поезда Архангельск - Онега - Малошуйка. 

Единственная автомобильная дорога между Архан-
гельском и Онегой до сих пор не сдана в эксплуатацию, в 
связи с чем управление ГИБДД УВД по Архангельской об-
ласти не даёт разрешения на организацию там регуляр-
ного автобусного сообщения. 

Сдача автодороги в эксплуатацию запланирована на 
2012 год. Между тем только на завершение строитель-
ства 12-километрового участка «19 ветка Хайнозерской 
дороги» требуется 317 млн рублей. Учитывая все эти фак-
ты, в областной администрации единственным реальным 
вариантом пассажирского сообщения с Онегой считают 
железную дорогу.

«Увольнение» Олега Резвого  ■
суд признал законным

Архангельский областной суд признал законным 
решение прошедшей 16 июля 9-й сессии Архангель-
ского городского Совета депутатов об освобожде-
нии Олега Резвого от должности заместителя пред-
седателя. 

Ранее нижестоящая судебная инстанция – Октябрь-
ский районный суд г. Архангельска – признал 9-ю сессию 
законной, однако по иску Резвого счел решение об его 
освобождении не соответствующим регламенту город-
ского Совета. 

Как сообщили в пресс-службе горсовета, коллегия по 
гражданским делам Архангельского областного суда от-
менила решение Октябрьского суда. В удовлетворении 
исковых требований Олегу Резвому отказано. Аналогич-
ное решение было вынесено по исковому заявлению экс-
спикера горсовета Анатолия Кожина.

Бюджет: Областное правительство определило приоритеты

Социальный дефицит

Правительство Архангельской области сверстало проект 
бюджета на 2011 год. Социально направленный, дефицитный 

— к этому мы привыкли давно. Однако некоторые статьи 
расходов вызвали бурные споры еще до парламентских 
слушаний. Депутаты всех фракций отмечают слабость 
инвестиционной политики и непомерные расходы на пиар.

Доходы региональной казны на 
следующий год спланированы в раз-
мере 37 млрд 818 млн рублей, расходы 

- 42 млрд 527 млн рублей. «Плановый» 
дефицит областного бюджета на 2011 
год - 4,7 млрд рублей. В числе объек-
тивных причин заместитель мини-
стра финансов Татьяна СУРОВЦЕ-
ВА называет увеличение фонда оплаты 
труда бюджетников (на 6,5% с 1 июня), 
повышение страховых взносов в Пен-
сионный фонд РФ и ФОМС (с 26,2 до 
34,2%). Учтен также рост коммуналь-
ных тарифов в части компенсаций для 
бюджетных учреждений и социально 
незащищенных граждан. С 1 сентя-
бря обещано повышение стипендий. 
Индексации пособий на детей пока не 
предвидится. 

На следующей неделе делегация 
минздрава отправится в Москву защи-
щать масштабную региональную про-
грамму развития здравоохранения. 
Образование и спорт в целом тоже не 
внакладе. Это и стало лейтмотивом пу-
бличных слушаний проекта областного 
бюджета: провалов в «социалке» быть 
не должно. 

Однако сомнения у присутству-
ющих остались. Представительница 
профсоюзной «первички» 1-й горболь-
ницы Архангельска в качестве аргумен-

та против перехода на новую систему 
оплаты труда в здравоохранении пока-
зала зарплатную квитанцию: молодой 
эндокринолог, отработав год, получает 
менее 5 тысяч рублей в месяц. 

Жители Северного округа еще раз 
попросили оставить детское отделение 
больницы №6: в 7-й горбольнице лишь 
60 педиатрических коек, детские отде-
ления в больницах № 4, 12, 14 закры-
ты. Однако ответ вице-губернатора 
по социальным вопросам Надеж-
ды МАКАРОВОЙ  был жестким: «Фе-
деральные нормативы по коечному 
фонду медучреждений надо соблю-
дать. Есть дневные стационары, центр 
имени Семашко. Сегодня мы не можем 
позволить себе хорошо оснащенную 
больницу рядом с домом».

Суммарные расходы по разделу 
«Национальная экономика» в проекте 
бюджета снижены практически вдвое. 
На газификацию области в 2011 году 
предусмотрено только 65 млн рублей. 
При том, что в начале октября на уров-
не Правительства РФ губернатор Илья 
Михальчук дал обещание в сжатые 
сроки довести газ до домовладений. 

Расходы на ЖКХ в проекте бюджета 
снижены на треть. На дорожное хозяй-
ство - более чем наполовину. К слову, 
топливные акцизы с будущего года пе-
рераспределяются в пользу федераль-
ного бюджета - на создание централи-
зованного дорожного фонда. Созда-
вать в регионе свой дорожный фонд 

правительство области пока не пла-
нирует. 

В смете по капитальному строи-
тельству пять крупных объектов гос-
собственности (вложения от 250 млн 
рублей): участок дороги Котлас - Соль-
вычегодск - Яренск, спортивный центр 
на стадионе «Труд», центральные при-
чалы в Архангельске, областной он-
кологический диспансер и областная 
больница. Около 172 млн рублей пой-
дет на массовое жилищное строитель-
ство (10 малоэтажных домов). 

На развитие малого и среднего 
бизнеса в регионе на 2011 год выделя-
ется 38 млн рублей. Основные статьи 
расходов - субсидии на компенсацию 
части лизинговых платежей, процент-
ных ставок по кредитам, субсидии на-
чинающим предпринимателям, разви-
тие сети микрофинансирования, под-
держка предпринимателей, ведущих 
внешнеэкономическую деятельность. 

По словам Татьяны Суровцевой, 
оценивая эти цифры, стоит учитывать, 
что федеральные средства на 2011 год 
между регионами еще не распределе-
ны и реальные расходы по отраслям 
могут быть значительно выше. 

«Бюджет составлен с достаточно 
высоким дефицитом. Средства на ре-
ализацию мер социальной поддерж-
ки населения предусмотрены, но при 
этом недостаточно внимания оказано 
областной инвестиционной програм-
ме», - считает председатель коми-
тета по бюджету и налогам област-
ного Собрания депутатов Андрей 
БРАЛЬНИН. 

Внимание многих депутатов при-
влекло увеличение расходов на обе-
спечение деятельности министерства 
по делам молодежи, спорту и туризму: 
вдвое по сравнению с прошлым годом. 
Теперь по этой статье ведомство опе-
режает даже минэкономразвития. 

Смета агентства по СМИ и печа-
ти правительства области также впе-
чатляет: 160,4 млн рублей. Из них 114 
млн пойдут на «повышение информи-
рованности населения о социально-
экономическом развитии Архангель-
ской области». Есть с чем сравнивать: 
министр образования, науки и куль-
туры Илья ИВАНКИН упомянул, что в 
казне не нашлось 53,5 млн рублей на 
устранение замечаний санитарных 
врачей и госпожнадзора в подведом-
ственных учреждениях. 

Как отметила вице-спикер облсо-
брания Антонина ДРАЧЕВА, «первич-
ным должно быть создание условий 
для инвестиций в область, а потом уже 
рассказ о них в СМИ». Депутат Евге-
ний УХИН высказал солидарное мне-
ние: «Надо вкладываться в строитель-
ство жилья, ЖКХ, дорог, а СМИ долж-
ны окупать себя сами». 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Акция для малого бизнеса ■
С 1 октября по 31 декабря Сбербанк проводит акцию 

для малого бизнеса «Сбербанк - территория успеха»!

Впервые Сбербанк предлагает пакетные предложе-
ния с льготными условиями по расчетно-кассовому об-
служиванию и кредитованию. Предложение действи-
тельно как для новых, так и для действующих клиентов 
Сбербанка.

Выберите  подходящий пакет услуг и откройте новые 
возможности для вашего бизнеса!

Подробности акции во всех филиалах банка, 
на сайте www.sberbank.ru 

и по телефону 8-800-555-55-50. 

Сбербанк
Реклама

ОАО «Сбербанк России» Генеральная лицензия  №1481 от 30 августа 2010 года.

Онлайн-семинар

Годовой отчет без ошибок  ■
Декабрь – самое время учесть рекомендации по 

подготовке годовой отчетности. Но как учесть все 
требования Бюджетного кодекса, инструкции и ме-
тодические документы Минфина России?

На Всероссийском спутниковом онлайн-семинаре на 
все вопросы ответит Светлана СИВЕЦ - начальник отде-
ла методологии бюджетного учета в Минфине России. 
Светлана Викторовна всегда в курсе актуальных проблем, 
волнующих бухгалтерии бюджетных учреждений. 

Семинар «ПОДГОТОВКА ГОДОВОГО ОТЧЕТА ЗА 2010 
ГОД В БЮДЖЕТНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ» пройдет 2 дека-
бря, начало в 10.00.

г. Архангельск, наб. Северной Двины, 17, С(А)ФУ.
Запись по телефону: (8182) 200-101

Всероссийские спутниковые онлайн-семинары
г. Архангельск, пр. Троицкий, д. 106, оф. 58
Координатор проекта Светлана БЕРЕСНЕВА

Тел. +7 960 003 9225

Реклама

Акценты

С(А)ФУ проведет мониторинг  ■
по космическим технологиям

Институт информационных и космических тех-
нологий С(А)ФУ заключил договор с инженерно-
технологическим центром «СканЭкс» на поставку обо-
рудования на 227 млн рублей.

Решение о приобретении техники было одобрено на-
блюдательным советом вуза, который поставил задачу че-
рез три года вывести проект на самоокупаемость. 

Как сообщили в пресс-службе университета, всего 
приобретено четыре лицензии на прием информации со 
спутников SPOT-5, EROS-B, Radarsat 1-2, с помощью ко-
торых уже с 16 ноября можно проводить мониторинг ле-
довой и экологической обстановки, проверять эффектив-
ность использования земель, состояние лесных угодий, 
проводить мониторинг пожаров, осуществлять метеоро-
логические наблюдения в радиусе 3500 км от места уста-
новления антенны. 

Торжественное открытие Центра космического мони-
торинга Арктики состоится 18 ноября.

Торговлю наказывают рублем  ■
Прокуратура активизировала проверки по фактам 

нарушений законодательства об ограничении куре-
ния табака.

В соответствии с требованиями Федерального зако-
на «Об ограничении курения табака» розничная прода-
жа табачных изделий на расстоянии менее чем сто ме-
тров от границ территорий образовательных учрежде-
ний запрещена. 

В Северодвинске на нескольких предпринимателей 
наложены штрафы. Так, ООО «Алина» выплатит штраф в 
размере 33 тысяч рублей.

На слушаниях обсудят  ■
вопросы благоустройства 

Архангельский городской Совет депутатов прово-
дит депутатские слушания по вопросу благоустрой-
ства города. Слушания состоятся 23 ноября по адре-
су: пл. Ленина, 5, с 16:00 до 17:30. 

Депутаты планируют, что тема благоустройства города 
вызовет интерес у жителей и многие горожане примут ак-
тивное участие в депутатских слушаниях и выскажут свои 
предложения, в том числе через рубрику «Задай вопрос 
депутату» на сайте www.arhcity.ru.

Версия: Акционеры «Энергии Белого моря» страхуют себя от рисков

Энергия ищет источники

Уставный фонд ОАО 
«Архинвестэнерго», 
учредителями 
которого являются 
компания «Энергия 
Белого моря» 
и мэрия 
Архангельска, до сих 
пор не сформирован. 
Инвестор пока 
внес всего 25,5 
из 700 млн рублей. 
Пока акционеры 
обсуждают 
неустойчивое 
финансовое 
положение 
предприятия, 
эксперты уже 
делают вывод - 
проект «Энергия 
Белого моря» 
в задуманном 
варианте себя изжил.

ОАО «Архинвестэнерго» 
было зарегистрировано 17 
июня 2010 года. Его учреди-
телями стали ОАО «Энергия 
Белого моря» (ЭБМ) и муни-
ципалитет с долей 65%. Ком-
пания создавалась для эф-
фективного управления го-
родским энергетическим 
хозяйством - ТГК-2 отказа-
лась от аренды муниципаль-
ных котельных, и нужно было 
срочно решать, кто займется 
их эксплуатацией. 

Город «вошел» в акци-
онерное общество муни-
ципальным имуществом в 
виде котельных, тепловых 
и электрических сетей. Их 
стоимость была определена 
в размере 1,3 млрд рублей. 
ЭБМ, основными акционера-
ми которой являются прави-
тельство Архангельской об-
ласти (51%) и ОАО «Роском-
мунэнерго» (49%), обязалась 
внести в уставный фонд 700 
млн рублей. 

Причем до начала отопи-
тельного сезона ЭБМ долж-
на была перечислить в устав-
ный фонд «Архинвестэнерго» 
300 млн рублей. Однако это 
обязательство акционер вы-
полнить не торопится: ком-
пания внесла только 25,5 млн 
рублей.

Генеральный директор 
ОАО «Архинвестэнерго» (он 
же ген. директор ОАО «УК 
«Энергия Белого моря») Сер-
гей ШАБАЛИН объясняет эту 
неспешность большими рас-
ходами на текущую деятель-
ность. А именно - на заработ-
ную плату, закупку материа-
лов и оборудования, топли-
ва и регистрацию имуще-
ственного комплекса. При 
этом деньги направляются 
не в «Архинвестэнерго», а че-
рез 100-процентную «дочку» 
ЭБМ - ОАО «Архангельский 
КоТЭК», которое занимается 
обслуживанием котельных.

По словам Сергея Ша-
балина, на функциониро-

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК вание «Архангельского Ко-
ТЭКа» ЭБМ потрачено поч-
ти 300 млн рублей, к концу 
года эта цифра вырастет до 
900 млн рублей. 

Однако второй акционер 
«Архинвестэнерго» рабо-
той инвестора не удовлет-
ворен. Речь об этом шла на 
профильной депутатской ко-
миссии 10 ноября. 

Главный вопрос, ко-
торый волновал депу та-
тов - по какой причине ОАО 
«Роскоммунэнерго» (главный 
акционер ЭБМ) не формиру-
ет уставный капитал «Архин-
вестэнерго»? 

В ответ Сергей Шабалин 
не раз намекнул на то, что в 
случае банкротства КоТЭКа 
вернуть инвестору вложен-
ные средства по данной схе-
ме не удастся. Слово «бан-
кротство» весьма насторо-
жило депутатов.

Заместитель мэра Архан-
гельска по городскому хо-
зяйству Олег ГОЛОВИН под-
твердил - финансовое по-
ложение «Архинвестэнерго» 
сложное. И виноват в том не 
инвестор, а сложившаяся 
ситуация. «Любая компания 
на месте КоТЭКа испытыва-
ла бы аналогичные трудно-
сти», - без политеса заявил 
Головин.

Подготовку к отопитель-
ному сезону ОАО «Архинвест-
энерго» пришлось проводить 
в спешном порядке. Но глав-
ное, как пояснил Сергей Ша-
балин, к концу года убытки 
КоТЭКа от тарифного регу-
лирования составят 228 млн 
рублей. Эти выпадающие 
доходы в бюджет следую-
щего года Агентством по та-
рифам и ценам пока не за-
ложены (отказ компенсиро-
вать подобные убытки и ста-
ло основной причиной «ухо-
да» ТГК-2). Взыскивать ком-
пенсацию КоТЭК намерен че-
рез суд. 

Не установлен для Ко-
ТЭКа и тариф на 2011 год. В 
этом году он равняется 2400 
рублей при экономически 
обоснованном 4200. Крити-
ческая ситуация сложилась 
и с расчетами ОАО «ТГК-2». 
Генерирующая компания на-
копила задолженность в раз-
мере почти 60 млн рублей за 
услуги по передаче тепловой 
энергии. 

Инвестиционная про-
грамма «Архинвестэнерго» 
пока тоже не реализуется - 
компания подала заявку во 
Внешэкономбанк на получе-
ние на эти цели кредита. 

Напомним, что одна 
из целей государственно-

ч а с т н о г о  п а р т н е р с т в а 
«Энергия Белого моря» за-
ключалась в создании еди-
ной теплоснабжающей ор-
ганизации. Для этого жела-
ние принять «правила игры», 
пускай и осторожно, де-
монстрировала ТГК-2. Од-
нако затянувшаяся тариф-
ная «война» поменяла все 
приоритеты. Но без уча-
стия ТГК-2 первоначаль-
ный смысл «Энергии Бело-
го моря» утрачивает силу. 

Для города единая те-
плоснабжающая организа-
ция - реальный шанс уста-
новить один тариф: и для 
локальных котельных, и для 
центра города. Сейчас же, 
когда энергетики «охладели», 
возникает вопрос: зачем Ар-
хангельску нужно было впу-
тываться в туманный проект 
государственно-частного 
партнерства и рисковать му-
ниципальным имуществом? 
Ведь если Архангельский Ко-
ТЭК действительно «влетит» 
в большой минус, в первую 
очередь пострадает город. В 
существующей ситуации по-
ложение КоТЭКа мало чем от-
личается от любой подряд-
ной организации, которой 
могли бы быть переданы 
сети и котельные в аренду 
на условиях конкурса. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Виктор ПАВЛЕНКО, мэр Архангельска:

- Мэрия города обеспокоена подготовкой котельных 
и теплосетей, находящихся в аренде ОАО «Архангель-
ский КоТЭК» (...) Не завершен капитальный ремонт де-
вяти котельных, не выполнена производственная про-
грамма по замене ветхих участков трубопроводов, от-
сутствует нормативный резерв материально-технических 
ресурсов. Основной причиной такого положения явля-
ется неустойчивое финансовое состояние акционерно-
го общества и невыполнение обязательств со стороны 
собственника имущества - ОАО «Архинвестэнерго» - по 
финансированию капремонта объектов коммунальной 
энергетики... 

Тарифы для предприятия не утверждены, инвестици-
онная программа ЭБМ не согласована (...) Прошу принять 
меры ... к выполнению принятых обязательств. Мэрия го-
рода строго выполняет соглашения и достигнутые дого-
воренности в рамках данного проекта. 

Из письма
 мэра Архангельска 

зам. губернатора 
А.Ф. Верещагину. 

27.10.2010 г.
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Транспорт: Заставят ли «нелегалов» уважать закон?

«Штрафной удар» по нелегальным 
перевозчикам намерены нанести власти 
Архангельской области. В областное 
законодательство вносятся поправки, 
согласно которым автотранспортников, 
работающих без договоров 
с муниципальными образованиями, будут 
штрафовать на  сумму до миллиона рублей. 
Ряд депутатов оценили эту меру как 
«законотворческую находку» и панацею 
от нелегалов. Но будет ли она работать?

Статья, устанавливаю-
щая штраф в миллион ру-
блей за перевозку пасса-
жиров в общественном ав-
тотранспорте, вносится в 
областной закон «Об адми-
нистративных правонару-
шениях». 

Эту поправку приняли 
в первом чтении на сессии 
областного Собрания. Ини-
циаторами выступили де-
путаты от Северодвинска 
и ассоциация автотран-
спортников области. Кроме 
того, «поправку на миллион» 
одобрили в региональном 
управлении Ространснад-
зора, а также администра-
ции Архангельска, Северод-
винска и Новодвинска.

Сколько перевозчиков 
сегодня работает без дого-

воров на маршрутах обла-
сти, сказать не может никто. 
По некоторым данным, толь-
ко в Архангельске их количе-
ство может достигать от 50 
до 90%.

Наиболее напряженная 
ситуация с нелегальными 
перевозчиками сложилась 
в Архангельске. Здесь к та-
ковым отнесено по мень-
шей мере семь маршру-
тов, по которым курсиру-
ет более ста автобусов. 
Переполненность транс-
портных артерий и гонки 
за пассажиром приводят 
к росту количества ДТП с 
участием автобусов. За во-
семь месяцев 2010 года ко-
личество аварий выросло 
на 2% в сравнении с ана-
логичным периодом 2009 
года.

Другие болевые точки – 
это так называемые «чар-

терные» линии, соединя-
ющие Архангельск с Севе-
родвинском и Новодвин-
ском. Здесь уже не первый 
год идет настоящая война. 
«Газели», у которых нет чет-
кого расписания, собира-
ют пассажиров непосред-
ственно перед рейсом ле-
гального автобуса. 

Многие перевозчики не 
гнушаются криминальны-
ми методами. Например, 
ставят «смотрящих» на ко-
нечных пунктах. Были слу-

чаи угроз в адрес водите-
лей, «физических» расправ 
с транспортом – автобусы 
забрасывали камнями.

Чем опасны нелегалы 
для добросовестных пе-
ревозчиков? Они забира-
ют немалую часть  прибы-
ли. Выходит, убытки терпит 
тот, кто играет по прави-
лам: тратится на приобре-
тение навигационного обо-
рудования для отслежива-
ния работы транспортного 
средства, проводит пред-

рейсовый контроль техни-
ки, медосмотры персонала. 
То есть гарантирует пасса-
жирам безопасность.

Законодательная база 
настолько несовершенна, 
что позволяет выйти на ли-
нию всем, у кого есть лицен-
зия на перевозки. О догово-
рах с муниципалитетами в 
федеральных законах пока 
речи нет. На уровне области 
этот пробел восполнят: на 
одну из ближайших сессий 
облсобрания вынесут но-

вый областной закон о транс-
портном обслуживании населе-
ния, где будет прописан соот-
ветствующий пункт. Также за-
кон запретит передавать выи-
гранный по конкурсу маршрут 
в субаренду другим перевоз-
чикам.

Что касается «поправки на 
миллион», то, несмотря на под-
держку транспортников в депу-
татском корпусе, она не нашла 
однозначного отклика. 

Так, по мнению депутата 
Виктора КАЗАРИНОВА, сна-

Поймай,Поймай,  

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

если сможешьесли сможешь

На уровне региона можно принимать сколь угодно хорошие законы. 
Но пока заслон от нелегалов не поставят на федеральном уровне, надо будет либо признать их, 
либо они будут вполне обоснованно требовать прекратить «кошмарить бизнес».
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Деловая среда

Недвижимость: Рынок готов к саморегулированию

Риэлторы создадут СРО
Большинство профессиональных объединений 
все чаще превращаются в клубы по интересам. 
Дальнейшее развитие получат только те партнерства, 
на базе которых в дальнейшем будут созданы СРО. 
В том числе в сфере риэлторской деятельности.

Проблемы законодательного регу-
лирования риэлторской деятельности 
обсудили на «круглом столе» в Архан-
гельском областном Собрании депута-
тов. Представители местной законода-
тельной и исполнительной власти и ри-
элторы проявили единомыслие и реко-
мендовали депутатам Госдумы от Ар-
хангельской области выступить с за-
конодательной инициативой по разра-
ботке и принятию Федерального зако-
на «Об агентской деятельности в сфе-
ре недвижимости».

«За те годы, что существует риэл-
торская профессия в России, она раз-
вивалась и совершенствовалась, - кон-
статировала заместитель предсе-
дателя Архангельского областного 
Собрания Антонина ДРАЧЕВА. – Но 
тем не менее на сегодняшний день нет 
закона, который бы регулировал эту 
деятельность. Это существенно уве-
личивает риски для тех, кто продает и 
покупает жилье, создает неоправдан-
ную нагрузку на правоохранительную 
систему. Кроме того, государственный 
бюджет недосчитывается определен-
ного объема отчислений».

Председатель правления Севе-
ро-Западной палаты недвижимо-
сти Павел СОЗИНОВ сообщил, что 
подробное обсуждение темы законо-
дательного регулирования риэлтор-

ской деятельности ранее состоялось 
в Санкт-Петербурге, Новгородской, 
Псковской и Вологодской областях, а 
также в Республике Карелия. 

«Реакция профессионалов по все-
му Северо-Западному округу неизмен-
на, все понимают, что закон нужен», - 
подчеркнул он.

Сегодня нужно двигаться парал-
лельным курсом, считают риэлторы. 
И пока нет отраслевого закона, необ-
ходимо создавать СРО в рамках ФЗ-
315. Практически все регионы СЗФО 
поддерживают такое решение.

«Рынок недвижимости в Архангель-
ской области можно назвать цивили-

зованным с большой натяжкой», - уве-
рен председатель некоммерческо-
го партнерства «Объединение ри-
элторов Архангельской области» 
Василий ЛЫТКИН. По его словам, 
в регионе функционируют более 80 
агентств недвижимости. Этот список 
пополняется ежемесячно примерно на 
пять участников. Создание СРО позво-
лит минимизировать риски, связанные 
с мошенничеством на рынке жилья, и 
может стать действенным механиз-
мом регулирования отношений меж-
ду агентствами недвижимости.

Анатолий КОСТЕРОВ, который 
возглавляет саморегулируемую ор-
ганизацию «Строители Петербурга» и 
является депутатом Законодательно-
го собрания Санкт-Петербурга, предо-
стерег риэлторов от тех ошибок, кото-
рые допустили строители при перехо-
де на саморегулирование. 

Риэлторы, впрочем, с опытом кол-
лег знакомы. Не случайно исполни-
тельный директор НП «Объедине-
ние риэлторов Архангельской обла-
сти» Владимир ПОПЛАВСКИЙ срав-
нил саморегулирование с молотком: 
«Им можно забить гвоздь, а можно и го-
лову проломить». И все-таки риэлто-
ры Архангельской области уже опре-
делились, взяв курс на создание СРО. 
А в числе рекомендаций, которые «кру-
глый стол» дал областному правитель-
ству, есть и такая: «поддержать иници-
ативу некоммерческого партнерства 
«Объединение риэлторов Архангель-
ской области» по созданию саморегу-
лируемой организации в сфере недви-
жимости, оказывать содействие в про-
цессе становления саморегулируемой 
организации».

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

агентств недвижимости рабо-
тает на риэлторском рынке Ар-
хангельской области. Ежеме-
сячно открывается по пять но-
вых фирм.

80 

чала необходимо создать спра-
ведливые правила игры, а по-
том наказывать тех, кто их на-
рушает. Депутат высказал не-
мало претензий к организации 
конкурсов на перевозки пас-
сажиров общественным авто-
транспортом.

«В Северодвинске сложи-
лась монополия пассажирско-
го автотранспортного пред-
приятия (ПАТП), - аргументиру-
ет свое мнение депутат. – Оно 
работает на всех 20 маршрутах, 
по которым заключены догово-
ры с муниципалитетом. Условия 
конкурса изначально были та-
ковы, что выиграть могло толь-
ко это предприятие. Частные 
компании обратились в Архан-
гельское УФАС, в итоге резуль-
таты конкурсов по большинству 
маршрутов признали незакон-
ными. Тогда в документации по-
явился пункт – при прочих рав-
ных условиях побеждает заяв-
ка, поданная первой. Недавно 
на одном маршруте проводил-
ся конкурс, так перевозчики за-
нимали очередь у мэрии с двух 
часов ночи!».

В защиту северодвинских 
«частников» он привел и такой 
аргумент: у них работают по-
рядка 300 человек, есть техни-
ческая база, автобусы регуляр-
но проходят техосмотры. А вы-
игравшее все конкурсы ПАТП с 
перевозками не справляется: 
более 40% маршрутов отдано 
в субаренду.

«Если закон пройдет во вто-
ром чтении, перевозчики мо-
гут выйти на предупредитель-
ную забастовку, и это вызовет 
социальный взрыв», - подчер-
кнул депутат.

Впрочем, у тех, кто за-
являет о непрозрачности 
конкурсов, есть оппоненты. 
Например, депутат Вик-
тор ЗАРЯ заверил коллег, 
что положения конкурса в 
Архангельске полностью 
соответствуют закону и все 
позиции приемлемы для тех, 
кто хочет добросовестно ра-
ботать на маршрутах.

«Просто выполнение 
таких требований, как на-
л и ч и е м е д р а б о т н и ко в, 
материально-технической 
базы и прочих – это расходы, 
которые нелегалы не хотят 
нести», - подчеркнул Заря.

Несмотря на доста-
точно сильную поддерж-
ку «штрафной» инициативы, 
некоторые эксперты все же 
сомневаются в том, что она 
будет действенной. Так, в 
региональном Ространс-
надзоре считают, что в му-
ниципальных образовани-
ях не хватит сил на то, что-
бы отслеживать соблюде-
ние этой нормы.

Опыт показывает: если 
размер штрафа не достига-
ет и суммы дневной выруч-
ки, предпринимателю про-
ще заплатить, чем лишиться 
лакомого дорожного куска. 

Но есть и другие приме-
ры. В Архангельской обла-
сти было немало случаев, 
когда перевозчики, штра-
фы на которых составляли 
суммы с несколькими нуля-
ми, уходили от ответствен-
ности. Например, регистри-
руя новое ООО, а в активах 
«ответчика» не оставляя 
даже стола и ручки.
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РКО: Четыре шага вперед

Где открыть счет?
Одно из главных условий 
существования любой фирмы – 
наличие расчетного счета 
в банке. Открыть его не так 
уж сложно, но важно при этом 
выбрать подходящий банк, 
который обеспечит надежное 
хранение средств на счете 
и гарантирует оперативное 
проведение любых операций 
и платежей. Итак, как же 
выбрать «правильный» банк, 
который не подведет 
ни на одном из этапов 
открытия и ведения счета?

ШАГ 1. ВЫБОР БАНКА

Надежность СКБ-банка подтвержде-
на его многолетней безупречной работой. 
Банк был основан в 1990 году в Сверд-
ловске, с 1996 года он – уполномочен-
ный банк Правительства Свердловской 
области. В числе акционеров банка круп-
нейшие российские промышленные ком-
пании и Европейский банк реконструкции 
и развития. 

СКБ-банку присвоены высокие меж-
дународные (от агентств Moody’s и Fitch) 
и российские рейтинги (Рус-Рейтинг). По 
размеру собственного капитала (свыше 
8 млрд рублей) СКБ-банк входит в десят-
ку крупнейших региональных банков Рос-
сии. Клиентами банка являются уже око-
ло миллиона людей из нескольких десят-
ков регионов нашей страны. 

СКБ-банк много лет работает на рын-
ке расчетно-кассового обслуживания, ста-
новясь удобным и недорогим расчетным 
центром бизнеса многочисленных клиен-
тов, успешно использующих инфраструк-
туру банка. 

ШАГ 2. ОТКРЫТИЕ СЧЕТА

Открыть расчетный счет в СКБ-банке 
очень просто – достаточно прийти в любой 
из более чем 140 офисов банка, располо-
женных по всей России. Кроме того, заявку 
на открытие счета можно подать по теле-
фону Контакт-центра 8-800-1000-600 или с 
помощью сайта www.skbbank.ru. Профес-
сиональные и отзывчивые консультанты в 
банке всегда вам помогут!

ШАГ 3. ВЫБОР ТАРИФНОГО ПЛАНА

Система тарифных планов на расчетно-
кассовое обслуживание, введенная в СКБ-
банке, дает клиенту возможность выбрать 
условия, максимально соответствующие 
темпам и объемам его работы. Тарифные 
планы «Ударник», «Отличник» и «Стахано-
вец» различаются стоимостью ведения 
счета и стоимостью платежа. 

К примеру, крупному предприятию 
оптимально подходит тарифный план 
«Стахановец», который имеет более низ-
кую стоимость платежа, но чуть более вы-
сокую стоимость ведения счета. Возмож-
ность выбора, как и сама система тариф-
ных планов на РКО, - достаточно редкое 
предложение на рынке финансовых услуг.

ШАГ 4.  ОБСЛУЖИВАНИЕ СЧЕТА 

СКБ-банк гарантирует своим клиентам 
удобство, надежность и оперативность лю-
бых операций по расчетным счетам. Банк 
предлагает для этого самые современные 
технологические решения – системы дис-
танционного банковского обслуживания 
«Интернет-банк» и «Клиент-банк». Это удоб-
ный способ контроля своих расходов, дохо-
дов, а также совершения всех операций. 

Кроме того, недавно СКБ-банк пред-
ложил своим корпоративным клиентам но-
вую услугу – возможность sms-контроля 
за расчетным счетом предприятия. При 
поступлении и списании средств sms-
сообщение поступает на мобильный те-
лефон в течение одной минуты. Для опти-
мизации сервиса СКБ-банком предусмо-
трена возможность отправки sms сразу на 
три различных телефонных номера, а так-
же возможность получения информации 
об изменениях на трех расчетных счетах.

Если представить идеальную модель 
системы РКО, то она должна быть мобиль-
ной, надежной, современной. Но главное 

– она должна предусматривать индивиду-
альный подход к клиенту и включать в себя 
наиболее широкий спектр услуг. Сочетани-
ем всех этих качеств стремятся наполнить 
услугу РКО в СКБ-банке.

г. Архангельск, ул. Садовая, 23,
тел.: (8182)65-45-65, 65-40-06,

8-800-1000-600 (звонок бесплатный)
www.skbbank.ru

Реклама

Дата: Инспекция по крупнейшим налогоплательщикам поздравляет коллег с праздником

21 ноября - День налоговой службы
День работника налоговых органов, 21 ноября, для 
Архангельской области особенно примечателен: 
в этом году отмечается 20-летие налоговой службы 
региона.  Приказ о создании Государственной 
налоговой инспекции по Архангельской области 
был подписан 1 июля 1990 года.

За прошедшие годы измени-
лись не только название и струк-
тура налоговых органов, серьёз-
ные перемены произошли в тех-
нологии работы - от бумажных от-
чётов и арифмометров до приёма 
налоговой и бухгалтерской отчёт-
ности и предоставления инфор-
мационных услуг через Интернет. 

Новые формы налогового ад-
министрирования предполагают 
сегментирование налогоплатель-
щиков, выделение определённых 
групп, в том числе крупнейших на-
логоплательщиков, которым при-
надлежит особая роль в форми-
ровании бюджета. 

Мировая практика налогово-
го администрирования подтверж-
дает необходимость нестандарт-
ных подходов при осуществле-

нии налоговым ведомством кон-
трольных функций по отношению 
к крупным хозяйствующим субъ-
ектам. Такая нестандартность 
обусловлена той ролью, которую 
играют крупные предприятия как в 
формировании доходов бюджетов 
всех уровней, так и в реализации 
социально-экономической поли-
тики государства. Нередко орга-
низации, которые относятся к ка-
тегории крупнейших налогопла-
тельщиков, являются градообра-
зующими предприятиями. В свя-
зи с этим в структуре Федераль-
ной налоговой службы уже в тече-
ние нескольких лет работают ин-
спекции по крупнейшим налого-
плательщикам. 

В 2006 году такая инспек-
ция была создана и в Архангель-

ской области – первоначально как 
Межрайонная ИФНС России №9, 
а в мае 2007 года реорганизова-
на в Межрайонную ИФНС России 
по крупнейшим налогоплательщи-
кам по Архангельской области и 
Ненецкому автономному округу.

Первым её руководителем был 
назначен Леонид Иванович ШАМО-
НИН, советник государственной 
гражданской службы Российской 
Федерации 1 класса, чей профес-
сионализм, ответственность, бога-
тый опыт и личные качества позво-
лили в короткие сроки сформиро-
вать кадровый состав инспекции, 
её материально-техническую базу 
и организовать работу по исполне-
нию основных задач и функций. 

Сейчас инспекция осущест-
вляет налоговое администриро-
вание 20 организаций. За 9 меся-
цев 2010 года во все уровни бюд-
жетной системы от них поступило 
более 3,2 млрд рублей налогов и 
сборов, что почти на 70% больше 
поступлений за аналогичный пе-
риод 2009 года. 41% этой суммы 
пополнил региональные и мест-

ные бюджеты Архангельской об-
ласти и Ненецкого АО. Среди ор-
ганизаций, внесших наибольший 
вклад в пополнение бюджетов, 

можно назвать ОАО «Варандей-
ский терминал», ЗАО «Нордавиа 

– региональные авиалинии», ОАО 
«Архангельский ЦБК», ОАО «Печо-
ранефть», ОАО «Нефтяная компа-
ния «Северное сияние» и другие. 

В структуре налоговых посту-
плений преобладает налог на до-
бавленную стоимость – 38,5% об-
щего объема, заметной являет-
ся доля налога на доходы физи-
ческих лиц – 21,8%, 19,5% прихо-
дится на поступления по налогу на 
прибыль и 17% - по налогу на до-
бычу полезных ископаемых. 

Опыт прошедших лет показы-
вает, что как раньше, так и сегод-
ня сила и успех налоговой службы 
заключаются в коллективе - энер-
гичном, крепком и дружном, спо-
собном решать любые поставлен-
ные перед ним задачи. Большин-
ство сотрудников отличается зна-
чительным опытом работы в на-
логовых и финансовых органах, 
а также в иных органах государ-
ственной власти, у многих имеет-
ся два высших образования.

В преддверии профессио-
нального праздника коллектив 
инспекции поздравляет своих 
коллег с двадцатилетием нало-
говых органов и желает успехов 
в профессиональной деятельно-
сти, счастья и благополучия, опти-
мизма и бодрости.

налогов и сборов админи-
стрировано Межрайонной 
ИФНС по крупнейшим на-
логоплательщикам по Ар-
хангельской области и НАО 
за 9 месяцев 2010 года.  
Это почти на 70% больше, 
чем за аналогичный пери-
од 2009 года. 

3,2
МЛРД РУБЛЕЙ

Малый бизнес: Как из идеи вырос успешный проект

Города примеряют  

Торговая марка 
«Северная 
Мануфактура» 
появилась 
в Архангельске 
меньше года назад, 
а ее продукцию – 
сувенирные валенки 

- уже можно найти 
на прилавках 
Москвы и Санкт-
Петербурга. Заказы 
на оригинальные 
презенты 
с корпоративной 
символикой 
поступают от самых 
известных компаний. 
А в преддверии 
Нового года спрос 
таков, что небольшое 
производство 
с ним просто 
не справляется.

«Идея выпуска сувенир-
ных валенок величиной не бо-
лее 10 см родилась у участ-
ников проекта после не-
скольких лет работы в твор-
ческих мастерских и опы-
та реализации ряда других 
проектов, - говорит ИРИНА 
БЕЛОЗЕРОВА, которая от-
вечает за производство и 
закупки компании «Север-
ная Мануфактура» . -  Про-
изводство сувенирных ва-
ленок показалось занятием 
не только интересным, но и 
весьма перспективным. Пре-
зентовать их можно в любое 
время года и практически 
любому человеку. К тому же 
эту вещь можно наполнить 
самым различным функци-
оналом: валенки-магниты, 

елочные украшения, под-
ставки, брелоки, аромати-
заторы и прочее».

Претворить за думк у 
в жизнь помогла безвоз-
мездная субсидия в разме-
ре 300 тысяч рублей на от-
крытие собственного дела 
от министерства экономи-
ческого развития Архан-
гельской области. Пример-
но столько же пришлось вло-
жить собственных средств. 
Процесс поиска денег, вспо-
минает Надежда ПОНОМА-
РЕВА, отвечающая за ме-
неджмент и продвижение 
компании, был непростым. 

«Оказалось, что предпри-
нимателю, чей бизнес суще-
ствует менее года, практи-
чески невозможно получить 
кредит, - отмечает она. – 
Банки не интересует бизнес-
план, они смотрят, прежде 

всего, на финансовые показа-
тели, а у начинающего предпри-
ятия они, мягко говоря, не бле-
стящие.  В итоге помогли друзья 
и собственные накопления». 

Сегодня «Северная Ману-
фактура» производит около 25-
30 тысяч сувенирных валенок в 
месяц. На первый взгляд, объ-
емы значительные, однако на 
самом деле, по словам Надеж-
ды Пономаревой, спрос гораз-
до выше. Сейчас предприятие 
даже приостановило прием но-
вых заказов до нового года, про-
изводственных мощностей хва-
тает только для того, чтобы от-
работать существующие обяза-
тельства. 

Впрочем, так было не всег-
да. Изначально о существова-
нии «Северной Мануфактуры» 
никто не знал. 

«Мы сделали выборку регио-
нальных и федеральных компа-

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК
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КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж 

по рабочим дням с 10.00 до 16.30, без перерывов

Афиша
Реклама

9 ДЕКАБРЯ (ЧТ) В 19.00
Театр драмы

Концерт Ирины АЛЛЕГРОВОЙ

12 ДЕКАБРЯ (ВС) В 17.00, 
АГКЦ

Концерт Алексея ГОМОНА 
и группы «Пластилин»

2 ДЕКАБРЯ (ЧТ) В 19.00 
АГКЦ

НОВЫЕ РУССКИЕ 
БАБКИ

Премьера программы 
«Конфеты»

22 НОЯБРЯ (ПН) В 18.30, Камерный зал филармонии
«Вечера джаза с Даниилом КРАМЕРОМ»

18 НОЯБРЯ (ЧТ) В 19.00, Театр драмы
Опера «Евгений ОНЕГИН»

28 НОЯБРЯ (ВС) В 16.00, Камерный зал филармонии 
Вечер органной музыки 

«ОРГАН КОНЦЕРТНЫЙ И САКРАЛЬНЫЙ 
(Сюита и Фантазия)» 

Рецепт: Как коррупционеров выводят на чистую воду

ВАЛЕНКИ
ний, которым наша продукция 
может быть интересна, - вспо-
минает Надежда Пономарева. 

– В первую очередь ориентиро-
вались на торговые точки суве-
нирной продукции и крупный 
бизнес, имеющий иностран-
ных партнеров. А затем обзва-
нивали эти компании и расска-
зывали о себе».

Результат не заставил долго 
ждать. Сегодня архангельские 
сувенирные валенки продают-
ся на Соловках, в Великом Устю-
ге, Москве, Санкт-Петербурге. В 
ближайших планах – покорение 
Ярославля. 

«В нашем случае развивать 
бизнес возможно, только нара-
щивая объемы и расширяя ли-
нейку продукции, - говорит На-
дежда Пономарева. – Поэто-
му задача номер один – рас-
ширение производства, здесь 
все опять упирается в финан-

сы – денег не хватает ката-
строфически. Наш бизнес 
сейчас находится на этапе, 
когда прибыль идет на пога-
шение существующих дол-
гов, а для развития требуют-
ся все новые и новые инве-
стиции».

Вторая по значимости 
проблема - аренда. Сей-
час «Северная Мануфакту-
ра» снимает под производ-
ство коммерческую недви-
жимость, которая значитель-
но дороже муниципальной. 

«По стоимости город-
ская собственность, конеч-
но, привлекательнее, - от-
мечает Надежда Пономаре-
ва. – Однако чтобы арендо-
вать муниципальное поме-
щение, нужно собрать боль-
шое количество документов. 
По нашим подсчетам, на это 
уйдет не меньше трех меся-
цев».

Недавно компанию «Се-
верная Мануфактура» при-
гласили участвовать в феде-
ральном проекте ИД «Ком-
мерсантъ» - «Бизнес под 
стеклом». 

«Для нас это площад-
ка д ля позиционирова-
ния, презентации своего 
продукта перед бизнес-
сообществом России, – от-
мечает Надежда Понома-
рева. – Кроме того, для нас 
важно, чтобы о работе ком-
пании знали госструктуры. 
Собственное развитие мы 
видим не только в наращи-
вании объемов производ-
ства и расширении линейки 
продукции, но и в реализа-
ции социальных проектов. 
Мы намерены осуществить 
проекты, направленные на 
создание рабочих мест, в 
том числе для инвалидов 
и сельских жителей, со-
хранение культурных тра-
диций и развитие туризма. 
Хотелось бы, конечно, уви-
деть заинтересованность и 
поддержку со стороны го-
сударства, привлечь част-
ных инвесторов». 

Дневник борца с коррупцией
У каждого руководителя свои методы выжигания 
взяточничества. К нам в руки случайно попал дневник 
опытного борца с коррупцией. Думаем, пример 
автора дневника может быть любопытен читателям. 
Все совпадения случайны...

1 МАРТА 2008 г. ... пошел на повы-
шение - возглавил ОАО «Губерния». В 
Хабаровском крае, что ли. Где-то на Се-
вере… Или в Сибири? В общем, приеду 
разберусь. Наверное, с коррупцией там 
беда, если меня туда отправляют.

16 МАРТА 2008 г. Приехал, разо-
брался. Коррупции и правда выше кры-
ши: бывший директор пинцетами брал, 
а руководитель филиала ООО «МО «Го-
род» сидит… Опасных объектов много. 
Один театр чего стоит. Смотрел сегод-
ня. Такая махина! Почти миллиард вло-
жили и еще столько же вложат. А как-то 
серенько получается, выглядит скром-
но. Туалеты в турецких отелях и то луч-
ше отделаны! Надо исправлять, а свой 
человек за этим присмотрит...

1 АПРЕЛЯ 2008 г. Совет директо-
ров утвердил без проблем. Пожелали 
активней бороться с коррупцией. Зна-
ют, наверное, о том, как я директором 
работал. Почти все замы на коррупции 
попались, плюс еще несколько офис-
менеджеров. Умею все-таки людей на 
чистую воду вывести. 

Это со стороны кажется, что все про-
сто: дал хлебную должность и следи. На 
самом деле и рисковать приходится, се-
мью впутывать. Порой самому корруп-
ционером приходится притворяться. 
Подчиненные с руководством привык-
ли делиться, вот, чтобы не выдать себя 

- тоже принимал. А как сейчас вернешь? 
Все замы в СИЗО. 

Память, правда, подвела снова. На 
торжественном приеме свою область 
Хабаровским краем назвал.

29 АПРЕЛЯ 2008 г. С коррупцией 
не все тут гладко, бороться, прямо ска-
жем, тяжело. Все как-то по мелочи та-
щат, нет бы, чтобы в масштабах страны. 
Бороться, конечно.  Вот строительство, 
например: в Москве миллиарды, если 
не триллионы воруют, а тут миллиончи-
ки. Как прославиться антикоррупцион-
ной деятельностью? 

Решил кое-что попробовать. Если 
нет здесь своих коррупционеров – заве-
зем! Есть тут у меня на примете парень в 
городе, где я до этого директором рабо-
тал. Может, здесь на взятке попадется? 
Пусть строительство курирует.

20 МАЯ 2008 г. Смотрю на работу 
своего зама и радуюсь. Вот это корруп-
ция, вот это размах! С такой и бороться 
в удовольствие. Заместитель по стро-
ительству не брать не может, получа-
ется? 

Надо бы такую должность и в нашем 
филиале завести. Директор ООО «МО 
«Город» - свой человек. Уж точно будет 
вместе со мной с коррупцией бороть-
ся. И с назначением я ему помог, мы же, 
как это там пишут... А! Тандем! А чело-
века я приискал уже. Из родни, кстати. 
Пусть не думают, что я только с чужи-
ми коррупционерами борюсь, я и сво-
их не жалею. 

19 ИЮНЯ 2008 г. Заместитель не 
подвел. Как его представил своим до-
веренным лицом и главным по строи-
тельству, сразу освоился, подношения 
стал просить. Все делиться норовит. 
Не отказываюсь, себя не выдаю. Хоть 
и противно. А денежки довольно кста-
ти приходятся. Вся семья переехала 
сюда, кормить-то надо, я же не корруп-
ционер! 

29 ИЮЛЯ 2008 г. Новая придум-
ка у меня. Создал антикоррупционный, 
конкурентный департамент. Все закуп-
ки для фирмы он проводить теперь бу-
дет, все взяточничество – как на ладо-
ни. Остается только ждать, когда попа-
дутся.

1 АВГУСТА 2008 г. Схема работает. 
И зам мой берет, и помощник директо-
ра филиала. Ребята из антикоррупци-
онного департамента не отстают. Даже 
местные смотрят на них и тоже подво-
ровывают. Некоторых, правда, тяжело 
на чистую воду вывести. 

Один вот хозяйством распоряжает-
ся. Ну явно коррупционная должность! 
Но о воровстве не слышно, умело, зна-
чит, скрывается. Вот что я придумал. За-
явил: «Давно мечтаю о загородном доме. 
Такой высокий, уютный, с джакузи, пру-
дом, мостом через него… Но мечты на 
то и мечты, чтобы не исполняться. От-
куда на нашу зарплату дом? Если толь-
ко времянку. А работаем с утра до ночи. 
Вот ты, говорю, до скольки работаешь? 
До 7? Не успеваешь. Вот что – приходи-

ка к шести утра, а уходи в 11 вечера. Я 
вот тоже так работаю! 

И надо же, стал дом какой-то стро-
иться... Вызвал, спросил. Отвечает: 
«Хочу вам угодить». Так-то лучше. Дом, 
кстати, на бюджетные строится. Угож-
дай, но на свои! Я так считаю. Вот вам и 
еще один коррупционер.

5 СЕНТЯБРЯ 2009 г. Попались ре-
бята из антикоррупционного департа-
мента. Даже зам чуть не попался, видать, 
на него доказательств не хватило...

20 СЕНТЯБРЯ 2009 г. Ура! Замести-
тель директора филиала ООО «МО «Го-
род» попался! Социальный отель на бюд-
жетные деньги строили, а денежки про-
пали. Правда, и директор этот пропал, 
пусть ищут. Зато теперь никто не скажет, 
что мы с коррупцией не боремся.

16 ОКТЯБРЯ 2009 г. Писать прекра-
щаю: много работы, воруют с огоньком. 
Моя мысль тоже на месте не стоит. Хочу 
своих замов вице-президентами сде-
лать, а может, и министрами. Тоже анти-
коррупционный проект. А то даже Мед-
ведева упрекают: что за борьба с кор-
рупцией - попадаются рядовые сотруд-
ники да гаишники. У нас не так будет те-
перь: коррупционер - не директор, а це-
лый министр!

21 ФЕВРАЛЯ 2010 г. Сотрудники 
меня не понимают: тоже называет кор-
рупционером, отставки требуют. Не ви-
дят, глупые, какая борьба разворачива-
ется. Ведь коррупционера, чтобы пой-
мать, на хорошую должность посадить 
надо, чтобы было что тащить. Мы их сей-
час всех работой обеспечим, а потом по-
садим. Вот жизнь настанет!

28 ИЮНЯ 2010 г. Добрались и до 
зама – 50 миллионов школьных в воз-
духе растворились. Международный 
проект, между прочим. Теперь снова по 
всей стране гремим. А его еще в про-
шлом году совет директоров утверж-
дать не хотел: пришлось объяснять, что 
не доворовался еще… Сейчас все в по-
рядке.

29 СЕНТЯБРЯ 2010 г. Опять буча. 
Теперь моей отставки совет директо-
ров требует. Не понимают смысла  борь-
бы, не понимают. Вот главы филиаль-
ной сети ООО «Район» – молодцы, ви-
дят, что уровень коррупции снижается, 
честно об этом пишут. 

Пока меня окружают такие люди – не 
унываю. Бороться и искать, найти и не 
сдаваться!

Андрей ПЕРЦЕВ

«Êòî-òî ìîæåò ñêàçàòü, ÷òî Àðõàíãåëüñêàÿ îáëàñòü ïðîñëàâèëàñü 
êîððóïöèîííûìè ñêàíäàëàìè. Íî ðàç ïðåçèäåíò ïîñòàâèë çàäà÷ó áîðîòüñÿ, 
óìàë÷èâàòü è ñòàðàòüñÿ íå âûíîñèòü ñîð èç èçáû - íåïðàâèëüíî. Êåì áû òû íè áûë, 
ïåðâûì ðóêîâîäèòåëåì èëè èñïîëíèòåëåì, åñëè òû çëîóïîòðåáëÿåøü âëàñòüþ, 
ñâîèìè ïîëíîìî÷èÿìè è âîðóåøü, òî äåëî òâîå äîëæíî áûòü îáíàðîäîâàíî, à òû 
äîëæåí áûòü íàêàçàí...Âûêîð÷åâûâàòü ýòî íàäî êàëåíûì æåëåçîì». 

Èëüÿ Ìèõàëü÷óê, 3 íîÿáðÿ, ïðåññ-êîíôåðåíöèÿ â ÐÁÊ.
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ОВЕН. Некоторые 
трудности подстере-
гают вас в бизнесе. 

Особенно велика опасность 
потерпеть убытки по кажу-
щейся безупречной сделке. 
В этих условиях необходимо 
проявлять повышенную 
осторожность и действовать 
шаг за шагом, проверяя каж-
дый раз результаты.

ТЕЛЕЦ. Нереши-
тельность грозит по-
мешать вам реали-

зовать амбициозные планы. 
Именно поэтому следует 
действовать с полной отда-
чей сил и верой в свою звез-
ду. Только таким образом 
можно добиться успеха в 
многочисленных делах.

БЛИЗНЕЦЫ. Неу-
емная энергия Мар-
са и практическая 

жилка Меркурия помогут 
вам создать мощную, успеш-
ную деловую команду, кото-
рой будет по плечу любое 
начинание. При этом не сле-
дует опасаться говорить 
даже горькую правду, по-
скольку любой такой шаг мо-
жет стать кирпичиком в фун-
дамент будущего успеха.

РАК. У вас наступа-
ет время больших 
свершений. Однако 

не следует забывать, что од-
ними только понуканиями 
дела не решить и следует 
мягко, но в то же время на-
стойчиво поощрять коллег на 
достижение цели. Деловые 
будни не помешают знаком-
ству с человеком, отношения 
с которым могут перерасти в 
нечто большее, чем дружба.

ЛЕВ. Воздействие 
Венеры помогает 
раскрыть ваши спо-

собности к убеждению. Это 
мастерство позволит ре-
шить, казалось бы, невыпол-
нимые задачи и найти нео-
жиданные компромиссы. На 
этой неделе у вас появятся 
перспективы воплотить дав-
ние планы, начать извлекать 
прибыль из увлечения.

ДЕВА. Луна сулит 
вам удачу. Не исклю-
чено, что на деловых 

встречах лучшие предложе-
ния будут внесены именно 
вами, что не замедлит от-
разиться как на престиже, 
так и на финансовом благо-
состоянии вашего бизнеса. 

Однако сохраняйте осторож-
ность. Это позволит извлечь 
максимальную выгоду.

ВЕСЫ. Д ля вас 
скоро настанет пора 
пожинать плоды де-

ловых начинаний. Ситуация 
в профессиональной сфере 

должна обрести определен-
ность. Возможно, настала 
пора подумать о том, чтобы 
посвятить больше времени 
семье или даже посторон-
ним людям, которым, быть 
может, нужна ваша помощь.

СКОРПИОН. Вы 
окажетесь на распу-
тье и столкнетесь с 

необходимостью выбирать 
один из нескольких путей, по 
которому двигаться дальше. 
Каждый вариант имеет свои 
преимущества и свои опас-
ности. Возможно, есть смысл 
проявить умеренность, не 
подвергаться слишком боль-
шому риску ради призрачной 
удачи и пойти по пути наи-
меньшего сопротивления?

СТРЕЛЕЦ. Вам в 
предстоящие дни 
рекомендуется по-

беречь свои отношения с 
коллегами, воздержаться от 
предоставления денег в долг. 
Вы очень щедры по натуре и 
лояльны к коллегам, но по-
следние могут этим злоупо-
требить. Просто постарай-

тесь, если это возможно, на 
время забыть о деньгах. 
Смещение Меркурия позво-
лит вам взглянуть на проис-
ходящее под иным углом.

КОЗЕРОГ. Вам на 
будущей неделе сле-
дует проявлять осто-

рожность в мелочах. Любой  
случайный проступок, ско-
рее всего, не останется не-
замеченным, а оброненная 
вами бумажка может быть 
превращена блюстителем 
закона в злостное наруше-
ние общественного порядка. 
Все это не повод для паники, 
просто в ближайшие дни 
воздержитесь от опрометчи-
вых поступков.

ВОДОЛЕЙ. Вы бу-
дете испытывать 
прилив творческой 

энергии. Конечно же, терять 
почвы под ногами не стоит, 
но не спешите и разрушать 
этот романтический прилив. 
Ведь вернуться к призем-
ленному взгляду на окружа-
ющую действительность вы 
всегда успеете. А так перед 
вами внезапно могут от-
крыться перспективы при-
нятия совершенно новых ре-
шений, которые помогут вам 
избавиться от рутины в про-
фессиональной сфере.

РЫБЫ. Масштаб-
ные планы реструк-
туризации бизнеса, 

намеченные вами, могут 
быть заблокированы теми 
людьми, которых вы продол-
жаете считать своими союз-
никами. Однако не спешите 
делать выводы в отношении 
их преданности, ведь, воз-
можно, дело в несовершен-
стве предложенной вами ре-
формы. В этой ситуации сто-
ит прислушаться к мнениям 
со стороны.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 15 - 21 ноября


